# Jóvenes líderes para el siglo XXI

Ing. Agr. Nicolás Scarpitta Plan Agropecuario

El centro de liderazgo del Instituto Interamericano de Cooperación para la agricultura (IICA) organiza cada año desde el año 2008, el Foro para jóvenes líderes involucrados en el desarrollo sostenible de la agricultura de las Américas en el siglo XXI. En su segunda edición el foro tuvo lugar en la sede central de IICA en San José de Costa Rica del 7 al 11 de setiembre de 2009 y participaron casi 70 jóvenes de más de 30 países.

Uruguay estuvo representado por Maren Mackinnon, presidenta de la Federación Rural de Jóvenes, y Nicolás Scarpitta técnico de la Regional Este del Plan Agropecuario.

# ¿Qué es el foro de jóvenes líderes en agricultura?

Es una oportunidad para jóvenes que están trabajando en el desarrollo sostenible del medio rural, de ampliar sus conocimientos en temas de agricultura, pero sobre todo es una oportunidad única para conocer otros jóvenes de los distintos países de América, intercambiar opiniones, preocupaciones, experiencias y expectativas sobre el futuro de la agricultura y la vida rural.

#### ¿Porqué se organiza este Foro?

En palabras de Hernán Chiriboga, Coordinador del Centro de Liderazgo en Agricultura "...La principal intención del foro es dar una voz a la juventud rural, formar nuevos líderes en el sector agropecuario, darles herramientas a estos jóvenes líderes para que sean capaces de influenciar en los tomadores de decisiones para reposicionar al sector..."

"Volver los ojos al campo"... la frase que dio inicio al foro y otra frase, "tres veces al día, cada vez que nos alimentamos deberíamos recordar la importancia de la agricultura" nos recuerdan



y ponen énfasis en la importancia del rol de la agricultura y la vida rural, rol que a pesar de su relevancia esta subestimado.

### ¿Cuáles fueron los temas tratados en el 2009?

Durante el foro se discutieron temas relevantes sobre agricultura, seguridad alimentaria, agroenergía y seguridad energética, además de temas vinculados al comercio, los modelos de producción, empresarialidad y diseño de proyectos entre otros.

Las actividades apuntaron a capacitar en liderazgo en base a valores, trabajo en equipo, pensamiento sistémico y resolución de conflictos.

# ¿Qué enseñanzas dejó el Foro para quienes participamos?

El foro permitió conocer nuevas realidades muy distintas a las que vivimos a diario cada uno en nuestros países, ampliar la visión sobre la agricultura y los retos globales que enfrenta el sector agroalimentario.

Pero sobre todo nos dejó una sensación de unidad entre los jóvenes de los distintos países y entusiasmo para transmitir lo aprendido a otros jóvenes que están trabajando día a día en el medio rural para juntos contribuir al desarrollo sostenible de la agricultura y el bienestar de la familia rural.

### Y luego del Foro...

El Foro concluyó con la lectura de los compromisos de cada uno de los participantes para ayudar a mejorar la realidad de la agricultura y la vida rural en sus países.

Poner en práctica lo aprendido y transmitir los conocimientos adquiridos fueron premisas que no faltaron en estos compromisos.

El ámbito del foro también fue propicio para la planificación de actividades conjuntas y la posibilidad de trabajos a nivel regional en el corto plazo.

La base para todo ello es la gran red de contactos que quedó conformada.

### **Agradecimientos**

Agradecer al IICA y en especial al centro de liderazgo la oportunidad que brindan a los jóvenes de participar en esta actividad.